
1 

 

様式第３号（第１０条関係） 

会  議  録 

会議の名称 
平成３０年度第２回しらおか男女共同参画推進会議及び第２

回白岡市女性政策庁内推進会議合同会議 

開 催 日 平成３０年１１月１６日（金） 

開催時間 午後２時から３時１０分まで 

開催場所 白岡市役所 特別大会議室 

会長の氏名 
しらおか男女共同参画推進会議 菱沼 あゆ美 

白岡市女性政策庁内推進会議 市民生活部長 高澤 利光 

出席者（出席委員）

の氏名・出席者数 

菱沼 あゆ美、江野本 啓子、古澤 明美、 

山﨑フミエ、新井 あい子、石動 祐司、 

小野寺 晴美、笠井 朋子 

市民生活部長 高澤 利光、地域振興課長 長倉健太郎、      

秘書広報課主査 岡村 清、総務課課長補佐 岩楯 浩志、 

安心安全課主査 関根 啓之、商工観光課主査 折原 俊一     

福祉課主査 山田 真規子、子育て支援課主査 米田 澄恵 、 

高齢介護課主幹 齋藤 三彦、 健康増進課主査 窪山 由紀子、 

教育指導課指導主事 稲毛 保典、いきいき教育課主幹 大森 喜一  

２０人 

欠席者（欠席委員）

の氏名・欠席者数 

金子 稔、中村 和江、小松 美佐子、髙橋 タマ 

保育課主幹 神田 ゆかり、学び支援課主査 鈴木 奈穂子 

６人 

説明員の職・氏名 

地域振興課課長補佐  関口  智子  

地域振興課  人権担当主任  岡田  仁美  

地域振興課  人権担当主事  島村  希 

事務局職員の職・

氏名 

地域振興課課長補佐  関口  智子  

地域振興課  人権担当主任  岡田  仁美  

地域振興課  人権担当主事  島村  希 

その他会議出席者

の職・氏名 

なし 

傍聴者 ０人   

会 議 次 第 

 

１ 開 会 

２ 挨 拶 

３ 議 題 

第４次白岡市男女共同参画プランの施策推進のための取

組にかかる平成３０年度事業中間報告 
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会 議 次 第 
４ その他 

５ 閉 会 

配布資料 

・会議次第 

・第４次白岡市男女共同参画プランに掲げる施策推進のため 

の取組に係る平成３０年度事業中間報告書 

・リーフレット「政治分野における男女共同参画の推進に関す

る法律」の写し  

議   事   の   経   過 

発 言 者 議  題 ・ 発言内容 ・ 決定事項 

長倉課長 

 

 

 

 

 

 

 

長倉課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

長倉課長 

 

 

 

 

菱沼会長 

 

 

１ 開 会 

長倉地域振興課長の進行により開会された。 

 

２ 挨 拶 

  しらおか男女共同参画推進会議菱沼会長から挨拶がなさ

れた。 

 市民生活部高澤部長から挨拶がなされた。 

 

ありがとうございました。 

  本会議は市の公式な会議でございますことから、会議は原

則公開となります。会議録、会議資料は、事務局が精査し、

公式ホームページにおいて公開します。発言者の記録発言者

の表記につきましては、実名ではなく、Ａ委員、Ｂ委員とい

う表記で掲載いたしますので、御了承いただきたいと存じま

す。 

 

３ 議 題 

それでは、次第３の議題に入りたいと存じます。 

議題の進行について、会議設置要綱第６条第１項の規定よ

り、会長が会議の議長となります。菱沼会長、議長をお願い

いたします。 

 

議題（1）第４次白岡市男女共同参画プランの施策推進の 

ための取組に係る平成３０年度事業中間報告について、事務

局から説明をお願いいたします。 
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事務局（岡田主任） 

 

菱沼会長 

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

 

関根主査 

 

 

Ｂ委員 

 

 

 

事務局（島村主事） 

 

 

 

 

関口課長補佐 

 

 

 

Ｃ委員 

 

 

 

米田主査 

 

関口課長補佐 

（説明） 

 

 事務局からの説明が終了しました。質疑などがございまし 

たら、お願いいたします。 

 

番号５２について備蓄用粉ミルクは、赤ちゃんのニーズ 

でもあり、父親のニーズでもある。女性のニーズでは子育て

イコール女性という印象を受けてしまうのではないでしょ

うか。 

女性のニーズを反映した結果はどうようなものですか。 

 

  プライバシーや衛生面が考えられます。不十分なところも

あるので、今後、新しい資機材等も取り入れていきます。 

 

  番号４９について「ペアーズアカデミー」とありますが、

ペアーズとは梨のことでしょうか。また、ペアーズは、白岡

市独自の取組ですか。 

 

担当課の委員が不在のため、分かる範囲でお答えします。「ペ

アー」は梨であり、ペアーズの単語の文字を頭文字とした意味があ

ります。市民がペアーズバンクに登録し、技術提供をしていただく

ものです。この事業は、白岡市独自の事業です。 

 

 補足となりますが、毎回４月と１０月に「生涯学習ガイド」

を発行しております。ペアーズの内容等も記載されておりま

すので、ご覧いただければと思います。 

 

番号２０の訪問型子育て支援事業について、広報しらおか

に掲載とありますが、何月号に掲載したかを記載した方がよ

いと思います。 

 

次回からは記載いたします。 

 

補足しますが、支援の件数が０件となっています。これは 
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Ａ委員  

 

 

 

折原主査 

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

稲毛指導主事 

 

 

Ａ委員  

 

 

岡村主査 

 

 

 

長倉課長 

 

 

 

 

Ｄ委員 

 

 １件申し込みがございましたが、実施直前にキャンセルされ

たために０件と記載しています。問題が解決されたので、

キャンセルしたとのことです。 

  訪問支援のニーズはあるはずなので、今後も周知を図ってまいり

ます。 

 

番号４１の女性の就業支援策について、働きに出られる人が対

象だと思います。パート型での就業も企業とつなげるとよいのでは

ないでしょうか。 

 

  女性の関心は高いです。パートの求人は少ないようですが、企業

と連携して就業支援を行ってまいります。 

 

番号１０の性に関する授業研究会は養護教員が参加して

いると思いますが、養護教員が他の教員に報告しているので

しょうか。 

 

そのとおりです。各学校において報告会等で他の教員に周

知しております。 

 

番号１のＳＮＳの情報発信は何を用いているのですか。情

報発信は定期的に行っているのですか。 

 

ツイッターとユーチューブです。ユーチューブはシラオ仮

面の動画です。ツイッターは各課のイベント、災害情報を発

信しています。定期的な発信ではありません。 

 

  シティプロモーション戦略事業として始めたものです。 

  市民の満足度の向上、定住人口の増加、知名度・交流人口  

の増加、企業の進出を目的としており、市への愛着を高める

ための事業です。 

 

番号５５の女性の相談室の件数１８件のうちＤＶ相談は

何件あったのでしょうか。また、専門の相談員が相談を受け 
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事務局（岡田） 

 

 

 

 

 

 

 

長倉課長 

 

 

Ｄ委員 

 

 

稲毛指導主事 

 

 

Ｄ委員 

 

 

Ｄ委員 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員 

 

Ｄ委員 

たあと、行政の対応はどのようにされていますか。相談員に

任せきりというようなことはないかと思いますが、対応をお

聞かせいただきたい。 

 

女性相談の内訳は手元に資料がないため、申し訳ございませ

んが、この場で具体的な件数はお答えできません。 

相談内容は離婚相談が多くあり、主訴が離婚であっても原

因がＤＶの場合もあります。 

相談終了後は、人権担当が相談員から内容を聴き、行政で

支援できるものについては、関係各課と連携して、相談者の

支援を検討しています。 

 

補足ですが、緊急避難用の宿泊費の予算確保やさまざまな

場合に対応できるよう積極的に研修等に参加しています。 

 

番号１３の家庭教育学級の委託金１校４万円の内容はど

のようなものか教えていただきたい。 

 

内容は、子育て関連や母親のリフレッシュできるヨガ体操

等です。 

 

  委託金を出している以上、事業内容の把握は必要であると

思います。 

 

番号６のメディア・リテラシーついて具体的な事業があ

がっていない。難しいことであると思うが、大事なことであ

るので、ぜひ取り組んでいただきたいです。 

また、番号５のジェンダー統計の導入について施策として

こんなにはっきり書かれているプランはないと思います。ぜ

ひ積極的に取り組んでほしいと思います。 

 

どのようなことをしたらよいのでしょうか。 

 

例えば、高齢者の収入を表す時、男女別の収入を示すこと 



6 

 

 

 

 

 

 

 

関口課長補佐 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員 

 

Ｃ委員 

 

 

関口課長補佐 

 

 

菱沼会長 

 

 

 

長倉課長 

 

 

 

長倉課長 

 

 

事務局（島村主事） 

で収入の違いがはっきり分かります。統計をとってみないと

見えてこないものです。女性の支援をするためには実態を見

る必要があります。統計結果を見ることにより実態に合わせ 

た施策を立てることが出来ます。それにより女性の支援だけ

でなく、男性の支援も見えてきます。 

 

ジェンダー統計は、第３次プランの施策の頃、重要性が盛

んに言われ始め、第３次プランに加えたものでございます。

今は当時ほど言われていないように感じています。難しい内

容であり、なかなか具体的な事業はできておりません。重要

性は十分認識しておりますので、よい方法を工夫して取り組

んでまいります。 

 

事務局の取り組みに期待します。 

 

  番号５０の女性リーダーが活躍できる場の提供とは、具体

的にどのようなことでしょうか。  

 

本日、担当課の委員が欠席のため、確認いたしまして、後

日回答いたしたいと思います。 

 

他に御意見等はございますか。 

それでは、本日の議題がすべて終了しましたので、議長の

任を下り、事務局にお返しします。 

 

菱沼会長さん、議事の進行ありがとうございました。 

以上で、議事は終了となります。 

 

４ その他 

次に、次第４ その他でございます。事務局から説明をお

願いいたします。 

 

(男女共生セミナー・男女共同参画パネル展の案内、事務連絡） 
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長倉課長 

 

 

 

 

 

長倉課長 

 

高澤部長 

 

長倉課長 

 

事務局の説明について、御質問等はございますでしょう

か。ないようでしたら、以上をもちまして、平成３０年度

第２回しらおか男女共同参画推進会議及び第２回白岡市女

性政策庁内推進会議合同会議を終了させていただきます。 

 

５ 閉 会 

閉会の言葉を、市民生活部長にお願いいたします。 

 

（閉会の言葉） 

 

大変お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 


